



-0.4%

PBI disminuyó a S/ 132,713 millones a precios constantes de 2007 durante enero-marzo de 2023. Primera contracción trimestral desde 2020. Esto fue influenciado por una contracción importante en la inversión privada (-12%), que se redujo en S/ 3,411 millones, de acuerdo con estimaciones del BCRP*.

Desempeño sectorial:

De acuerdo con estimaciones del INEI, destacó el sector pesca con resultados de producción de S/ 421 millones a precios constantes de 2007 (+22.4%). Esto representa S/ 77 millones adicionales respecto al primer trimestre de 2022.

1. Pesca	S/ 421 millones (+22.4%)
2. Alojamiento y restaurantes	S/ 3,976 millones (+5.1%)
3. Electricidad, gas y agua	S/ 2,811 millones (+4.6%)
4. Minería e hidrocarburos	S/ 15,579 millones (+2.5%)
5. Comercio	S/ 13,320 millones (+2.2%)

Fuente: INEI. Elaboración: ComexPerú.

Sector con menor dinamismo

Destacó negativamente el sector construcción con resultados de producción de S/ 7,597 millones (-11.5%). Esto representó una contracción en S/ 983 millones respecto al primer trimestre de 2022.



Construcción
-11.5%

Sector Agropecuario**: S/ 6,960 millones (-0.2% respecto a 2022)

De acuerdo con estimaciones del Midagri, el desempeño fue explicado por los resultados del valor bruto de la producción pecuaria con S/ 3,587 millones (-0.9%) que no fue compensado por el desempeño del subsector agrícola (S/ 5,167 millones; +0.3%).



La papa fue el cultivo que más afectó al sector. La producción disminuyó a S/ 465 millones (-17%) durante el primer trimestre. Es decir, S/ 94.9 millones menos.



La contracción pecuaria fue por las menores ventas avícolas. Estas sumaron S/ 1,921 millones (-1.4%). Es decir, S/ 27.6 millones menos.



Destacó la contribución de la uva al crecimiento con S/ 672 millones (+9.9%). Esto representó S/ 60.7 millones adicionales.

Sector Minería e hidrocarburos***: S/ 15,579 millones (+2.5% respecto a 2022)

En relación con el mismo periodo de 2022, la producción del sector aumentó en S/ 387 millones. El producto minero que más contribuyó al crecimiento fue el cobre (+11.2%), debido a los mejores resultados de Arequipa (+3.6%) y Moquegua (+284.7%). En contraste, el zinc (-12.5%) fue el más afectado debido a las contracciones en Áncash (-24.4%) y Pasco (-14.8%).



Inversión minera de US\$ 835 (-19.3%), por la contracción en inversiones de planta beneficio con US\$ 213 millones (-US\$ 61.3 millones; -22.3%) de acuerdo con el MINEM. El principal departamento receptor de la inversión minera fue Moquegua con US\$ 147 millones (-57.6%).

Información actualizada al 24 de mayo de 2023.

*Se considera el desempeño del PBI de acuerdo con el Banco Central de Reserva del Perú (BCRP). Para la desagregación sectorial se utilizan las estimaciones del Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI) complementada con información de las entidades sectoriales correspondientes.

**Se considera el valor bruto de la producción agropecuaria del Ministerio de Desarrollo Agrario y Riego (MIDAGRI) para el desempeño según subsector y productos.

***Se considera la información del Ministerio de Energía y Minas (MINEM) para los resultados según producto, departamento e inversión.